



A1157 (A1156 A1158)

16/05/2001 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR GASPAR LLAMAZARES, DIPUTADO DEL GRUPO DE IZQUIERDA UNIDA

Madrid, 16-05-2001

Sr. Llamazares.- Señor Aznar, ¿en qué medida piensa cambiar sus relaciones con el Gobierno vasco salido de las recientes elecciones?

Presidente.- Señoría, yo ya dije hace algunas semanas que actuaríamos con el Gobierno vasco que surgiera de las urnas con arreglo a nuestras obligaciones constitucionales y con arreglo al principio de lealtad que merece una institución del Estado. Espero que en todas las instituciones del Estado se pueda funcionar y decir lo mismo.

Sr. Llamazares.- Señor Aznar, aunque le parezca un espejismo, ha habido elecciones en Euzkadi y ha ganado la democracia frente a los violentos.

Señor Aznar, usted tiene toda la legitimidad como presidente del partido para hacer alternativa en el País Vasco; pero no tiene tanta legitimidad para utilizar al Gobierno frente al Gobierno vasco, las instituciones frente a las instituciones vascas o para convertir asuntos de Estado, como la estrategia antiterrorista, en materias partidistas; pero, sobre todo, usted no tiene legitimidad, señor Aznar, para convertir una batalla política en una batalla de desconfianza entre los españoles y los vascos. Por eso es tan importante que usted rectifique, señor Aznar.

Usted puede seguir considerando que las elecciones son un espejismo, puede seguir empeinado en una reconquista en el conjunto del Estado; pero tiene usted que rectificar, tiene usted que abrir la negociación al conjunto de las fuerzas políticas en torno a la estrategia antiterrorista, al conjunto de las fuerzas políticas democráticas. Tiene usted que cambiar también los hábitos en el Gobierno y en la relación con las instituciones, y recuperar el diálogo con el Gobierno del País Vasco en relación al Estatuto, en relación al Concierto, y no para dar respuesta a los contertulios que le piden la utilización del artículo 155 de la Constitución para intervenir en el País Vasco.

Señor Aznar, debe usted recuperar la confianza entre todos los españoles y entre los españoles y los vascos, y eso significa también cambiar sus relaciones con los medios de comunicación, favorecer el pluralismo, el pluralismo político, territorial, el

pluralismo cultural, en nuestro país, porque, señor Aznar, tan importante como administrar una victoria es también encajar la derrota.

Presidente.- Señoría, yo le quiero decir que, en primer lugar, para mí las elecciones en el País Vasco no han sido un espejismo; pueden haber sido muchas cosas, pero desde luego no un espejismo. Y, en segundo lugar, Señoría, le quiero garantizar que yo no pretendo la reconquista de nada; solamente pretendo algo tan sencillo y algo que da tanta legitimidad democrática como ganar las elecciones cuando se puede; sencillamente, democráticamente, con los votos y la confianza que nos dan los ciudadanos, lo cual no me parece que le debiera extrañar a Su Señoría.

El domingo se han celebrado elecciones en el País Vasco --por cierto, elecciones de las cuales no era todo el mundo partidario-- que han producido un resultado con un ganador, que es el Partido Nacionalista Vasco, a cuyo candidato principal yo he felicitado, y le vuelvo a reiterar la felicitación. Ha ganado esas elecciones y, por lo tanto, hay que felicitarlo por eso.

Antes de las elecciones yo dije que mis convicciones no iban a cambiar y después de las elecciones le tengo que decir que mis convicciones no cambian, Señoría. Yo no cambio de convicciones o de principios por unos resultados electorales, y no voy a cambiar mis convicciones. Mi convicción en el País Vasco ha sido una convicción a favor de las libertades democráticas, a favor de la Constitución, a favor del Estatuto, a favor del autogobierno, a favor del Concierto, y la voy a seguir manteniendo de cara al futuro.

Naturalmente, cuando se habla de diálogos y cuando se habla de ofrecimiento al diálogo, Señoría, hay que hablar exactamente de diálogo para qué. En el diálogo institucional, el Gobierno que represento está, ha estado y estará siempre abierto; en el diálogo para terminar con las instituciones, el Gobierno no va a participar ni el partido que yo represento aquí va a participar.

En un diálogo para conseguir el mayor esfuerzo de todos y acabar con el problema fundamental del País Vasco, que es el del terrorismo y que es la carencia de libertades fundamentales para centenares de miles de personas en el País Vasco, en ese diálogo participamos sin ninguna duda; en el diálogo o en cualquier diálogo que pretenda acabar con las instituciones que democráticamente nosotros hemos elegido y el conjunto de la mayoría de los españoles, nosotros, sinceramente, no vamos a participar.

Una cosa es muy importante: saber que uno se debe a aquellos electores, sin duda, que le han votado y se debe también, efectivamente, a un respeto institucional, que no tiene que rectificar quien nunca lo ha puesto en cuestión, pero que debe rectificar quien ha intentado acabar con las instituciones en España.